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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Reconoce Diputada Villanueva: Hay Compañeros Legisladores «Que No Tienen 
Llenadera» 
https://www.changoonga.com/2022/12/27/michoacan-reconoce-diputada-villanueva-hay-
companeros-legisladores-que-no-tienen-llenadera/ 
https://www.contramuro.com/caso-fraga-cobros-indebidos-con-conocimiento-de-jucopo/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/comit%C3%A9-de-administraci%C3%B3n-
deber%C3%A1-investigar-supuesto-abuso-econ%C3%B3mico-en-congreso-villanueva 
La diputada del Grupo Parlamentario Del Partido Acción Nacional (PAN) Andrea Villanueva 
Cano, afirmó y lamento, el hecho de que dentro de la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado de Michoacán, existan diputados irresponsables y con falta de conciencia, que 
únicamente se preocupen por sus intereses. «Es irresponsabilidad, falta de conciencia, y 
cada quien quiere para lo suyo, y no está pensando en el bien del Congreso», expreso la 
diputada. Esto, hablando particularmente del periodo junio-noviembre, donde dentro del 
edificio legislativo, se presentaron los despidos injustificados de decenas de trabajadores, 
sin otorgarles un finiquito, o siquiera una explicación. 
 
Congreso, sin mantenimiento a edificios, pero renta toldos de $20 mil: diputada 
https://mimorelia.com/noticias/politica/congreso-sin-mantenimiento-a-edificios-pero-renta-
toldos-de-20-mil-diputada 
La integrante del Comité de Administración y Control, Andrea Villanueva Cano, informó 
sobre la constante renta de toldos para eventos en el Congreso de Michoacán, que al 
Legislativo le cuestan 20 mil pesos por evento. En un encuentro con los medios de 
comunicación, la panista reiteró que desde la Secretaría de Finanzas interna no se presenta 
la información que el comité solicita sobre las arcas legislativas, por lo que desconoce si 
además de los toldos se renta otro tipo de material y cuál es su costo. Asimismo dijo 
desconocer la cantidad de recursos que requiere el parlamento para atender el 
mantenimiento de la infraestructura en "La Casona del Congreso", así como la plaga de 
ratas en ambos edificios legislativos. 
 
Pese a déficit, siguen altas de trabajadores de confianza en Congreso 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/pese-a-deficit-siguen-altas-de-trabajadores-de-
confianza-en-congreso-9386390.html 
La diputada de Acción Nacional (PAN), Andrea Villanueva Cano, denunció que al interior 
del Congreso siguen las altas de trabajadores de confianza pese a que hay un déficit de 
más de 18 millones de pesos. La legisladora, evidenció también que la secretaria de 
Finanzas, Rocío Pineda Gochi, sigue sin entregar toda la información respectiva a los 
recursos que se invierten en el Congreso y aunque ha solicitado en varias reuniones las 
aclaraciones, no ha tenido respuesta. 
 
¡Falso! Bedolla NO Tiene El Control Del Congreso De Michoacán: Diputada Villanueva 
https://www.changoonga.com/2022/12/27/falso-bedolla-no-tiene-el-control-del-congreso-
de-michoacan-diputada-villanueva/ 
a diputada por la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) Andrea Villanueva Cano, 
aseguró categóricamente que el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, no 
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mantiene el control del Congreso Del Estado actualmente. «No, categóricamente, el 
Congreso no está en manos del gobernador», afirmó la diputada. Esto, luego de que 
retornando al segundo año Legislativo, la mesa directiva del Congreso, quedará en manos 
del Partido Regeneración Nacional (MORENA) mientras que la Junta De Coordinación 
Política (JUCOPO) había quedado en manos del PAN. 
 
Necesario mayor orden en la programación de trabajos legislativos 
https://www.contramuro.com/necesario-mayor-orden-en-la-programacion-de-trabajos-
legislativos/ 
Frente al caos que impera en las sesiones de Pleno del Congreso del Estado, es necesario 
que exista mayor orden desde la planificación que realiza la Conferencia para la 
Programación de los Trabajos Legislativos, consideró la legisladora Adriana Hernández 
Íñiguez. Cabe apuntar que, a lo largo del segundo año de trabajos Legislativos, las sesiones 
de Pleno se han caracterizado por el desorden, en donde para diciembre el caos fue la 
constante, retirando de último momento gran cantidad de puntos de las órdenes del día, 
impidiendo a los diputados subir a tribuna para exponer sus iniciativas, realizando 
votaciones en las que no existe claridad sobre lo que se vota. Cuestionada al respecto luego 
de haber fungido como presidenta de la Mesa Directiva en el primer año de labores, Adriana 
Hernández recalcó que la actual presidenta, Julieta García “ha hecho un gran esfuerzo para 
la conducción de los trabajos”. 
 
¡Atención Automovilista! Así Quedarán Los Precios Para 2023, Se Vienen Licencias 
Permanentes 
https://www.changoonga.com/2022/12/27/atencion-automovilista-asi-quedaran-los-
precios-para-2023-se-vienen-licencias-permanentes/ 
Con el 2023, se vienen los precios actualizados para los automovilistas, y aquí te decimos 
en cuanto te va a quedar pagar el juego de placas, el refrendo anual, la tarjeta de 
circulación, y además, la licencia de conducir, la cual regresa a su emisión permanente. Los 
siguientes precios, son los que se aprobaron durante el pasado 22 de diciembre,  en el 
Ejercicio Fiscal 2023, y que servirán para la Ley de Ingresos dentro del Estado de 
Michoacán para el siguiente año. En primer lugar, tenemos las licencias de conducir, 
mismas que de acuerdo con el dictamen aprobado por la LXXV Legislatura en Michoacán, 
se expedirán con un costo de 2,500 pesos, y que además, serán de una duración 
permanente, puntualizando, que las licencias aumentaron su precio, pues durante 2022, 
tuvieron un costo de $2,000 mil pesos. (aumento del 25 por ciento) 
 
Positivo el SAT estatal para Michoacán: Óscar Escobar 
https://mimorelia.com/noticias/politica/positivo-el-sat-estatal-para-michoac%C3%A1n-
%C3%B3scar-escobar 
El diputado local Óscar Escobar Ledesma, le dio el visto bueno a la creación del Servicio 
de Administración Tributaria del Estado (SATMICH), al tratarse una dirección en la 
Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) que le dará orden a las recaudaciones de 
los contribuyentes michoacanos. Detalló que se trata de un ente que tomará las atribuciones 
de la Dirección de Recaudación de la SFA, que no buscará ejercer persecución contra los 
contribuyentes que no cumplan con el pago de sus impuestos, por el contrario le dará 
continuidad a las recaudaciones. El diputado independiente destacó que el nuevo 
SATMICH se convertirá en un auxiliar de la Secretaría de Hacienda Federal para recabar y 
darle orden a los impuestos federales. 
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Con obras multianuales, Bedolla transformará Morelia: JC Barragán 
https://grupomarmor.com.mx/2022/12/27/con-obras-multianuales-bedolla-transformara-
morelia-jc-barragan/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/con-obras-multianuales-bedolla-
transformar%C3%A1-morelia-jc-barrag%C3%A1n 
Mejor transporte público y más vías de comunicación para Morelia se lograrán gracias al 
programa de obras multianuales recién aprobado en el Congreso del Estado y que fue 
impulsado por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Lo anterior, de acuerdo con el 
diputado Juan Carlos Barragán Vélez, quien reconoció al mandatario estatal por impulsar 
la transformación de la capital michoacana con proyectos que se terminarán en los tiempos 
señalados para beneficio de la población. 
 
Congreso debe dotar de certeza administrativa a Auditoría Superior 
https://www.contramuro.com/congreso-debe-dotar-de-certeza-administrativa-a-auditoria-
superior/ 
Tras suprimir la autonomía financiera de la Auditoría Superior de Michoacán, al suprimirla 
como una unidad programática presupuestaria independiente, el Congreso del Estado 
deberá generar la normativa que dote de certeza en lo administrativo al órgano fiscalizador. 
De acuerdo con el titular de la Auditoría, Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, es necesario 
conocer los lineamientos que va a dar el Congreso, con la Junta de Coordinación Política y 
el Comité de Administración y Control para clarificar la ruta que se tendrá en la Auditoría en 
su carácter de Unidad Responsable, como quedó catalogada en el Presupuesto de Egresos 
para el Ejercicio Fiscal 2023.  “En materia presupuestal debemos tener claridad en la 
Auditoría si el presupuesto de 210 millones que le fue asignado se va a repartir en los 12 
meses y lo estará entregando mensualmente la Secretaría de Administración y Finanzas 
del Congreso”. 
 
Boletines: 
 
Procurar la conservación de los servicios públicos municipales, responsabilidad de 
todas y todos: Gloria Tapia 
Procurar la conservación y el mejoramiento de los servicios públicos municipales, es 
responsabilidad de todas y todos, pues éstos son de interés general, recalcó la diputada 
Gloria Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites 
Territoriales de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el distrito de 
Zitácuaro recordó que las y los michoacanos están obligados por ley a responder en su 
caso, por el deterioro que ocasionen a los bienes del dominio público de uso común. 
 
Afectaciones ambientales son también origen de los desplazamientos forzados en 
México: Víctor Manríquez 
Las afectaciones que sufre nuestro medio ambiente son también origen de los 
desplazamientos forzados en México, por lo que el carecer de políticas ambientales 
eficaces ahondará el problema, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, presidente 
de la Comisión de Migración de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El también 
coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, recordó 
que en México ha venido al alza el fenómeno del desplazamiento forzado, en donde se ha 
venido invisibilizando aquél que se origina por el cambio climático. 
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SAT michoacano potenciará ingresos estatales: Seyra Alemán 
El modelo local del Servicio de Administración Tributaria (SAT) que se creará en Michoacán 
llega para fortalecer la transparencia y la recaudación de impuestos en la entidad y, a su 
vez, proyecta un mejor entorno fiscal en el estado, subrayó la diputada Seyra Alemán Sierra.  
En calidad de presidenta de la Comisión de Hacienda y Deuda Pública del Congreso de 
Michoacán, la diputada Seyra Alemán destacó la apertura que existió en la 75 Legislatura 
para dar luz verde a un modelo  fiscal que mejorará el esquema recaudatorio de la entidad. 
 
Logra defender Samanta Flores el presupuesto para la mujer michoacana.  
Para fortalecer el desarrollo de las mujeres se debe contar con un presupuesto suficiente, 
que permita la consolidación de programas y apoyos para las michoacanas, enfatizó 
Samanta Flores Adame, diputada por Pátzcuaro. La legisladora integrante de la Comisión 
de Igualdad Sustantiva y de Género reconoció que en el Presupuesto de Egresos para el 
Ejercicio de 2023, la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres 
Michoacanas tendría una reducción, por lo que se trabajó para no perjudicar a las miles de 
mujeres que son beneficiadas con los programas que maneja la dependencia. 
 
Falta de prestaciones sociales a personas con discapacidad, imposibilitaron el cobro 
de aguinaldo: Víctor Zurita 
La falta de prestaciones sociales para las personas con discapacidad en México, 
imposibilitaron su acceso al cobro de aguinaldo este fin de año, lamentó el diputado Víctor 
Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas con Discapacidad 
de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado integrante del Grupo 
Parlamentario de Morena, recordó que en México menos del 25 por ciento de las personas 
con discapacidad cuentan con contrato laboral y prestaciones médicas. 
 
Desde el Poder Legislativo seguiremos impulsando el desarrollo del campo: Julieta 
Gallardo 
Desde el Poder Legislativo seguiremos impulsando el desarrollo del campo, pues en 
nuestra actividad agropecuaria no sólo radica una importante derrama económica para 
Michoacán, sino es factor clave para nuestra soberanía alimentaria, recalcó la diputada 
Julieta Gallardo Mora, integrante de la Comisión de Desarrollo Rural de la LXXV Legislatura 
del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro destacó desde su arribo 
al Congreso local ha asumido como una de sus tareas el apoyo a productores a través de 
la entrega de mochilas aspersoras como una medida contracíclica ante el alza desmedida 
en los insumos. 
 
Cuidado integral de niñas y niños debe considerarse primordial en Michoacán: 
Mónica Valdez 
El cuidado integral de niñas y niños debe considerarse primordial en Michoacán como en 
México, por lo que se precisa mayor determinación en la generación de políticas públicas 
eficaces en la materia, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de la Comisión 
de la Comisión de Desarrollo Integral de la Familia en la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. La diputada integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática recalcó que el interés superior de la infancia, no es un concepto hueco para 
llenar discursos, sino un derecho, un principio y una norma de procedimiento que debe ser 
cumplida por las autoridades federales, estatales y municipales. 
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INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Tapizan municipios michoacanos con espectaculares de Claudia Sheinbaum 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/tapizan-municipios-michoacanos-con-
espectaculares-de-claudia-sheinbaum-9387877.html 
Al menos en los municipios más grandes de Michoacán como Morelia, Lázaro Cárdenas, 
Uruapan, Zamora y Pátzcuaro se localizan los nuevos espectaculares de Claudia 
Sheinbaum Pardo, jefa de Gobierno de la Ciudad de México y aspirante a la presidencia en 
2024. En los últimos días, han circulado en redes sociales las imágenes de los 
espectaculares con la silueta de Sheinbaum Pardo, el nombre del estado o del municipio y 
el hashtag EsClaudia, mismos que han sido denunciados a nivel nacional por legisladores 
y políticos de Acción Nacional (PAN) al considerar que son actos anticipados de campaña. 
 
Alianza PRIANRD En Congreso De Michoacán NO Es Firme: Diputada Villanueva 
https://www.changoonga.com/2022/12/27/alianza-prianrd-en-congreso-de-michoacan-no-
es-firme-diputada-villanueva/ 
«Yo no veo firme la alianza del PRIANRD» fue lo que aseguro la diputada local, Andrea 
Villanueva Cano, quién pertenece al Grupo Parlamentario del partido Acción Nacional 
(GPPAN), luego de que a pregunta explícita de los medios de comunicación, se le 
cuestionara de algunas decisiones y votaciones que la triada ha realizado dentro del 
Congreso del Estado. «No, yo no veo firme una alianza del PRIANRD» respondió la 
diputada. Ante ello, la perteneciente a la LXXV Legislatura, también sentenció los dichos en 
días anteriores por Octavio Ocampo Córdova, dirigente estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) dónde expreso que la lealtad hacia la alianza, se vería reflejada en la 
votación del presupuesto. 
 
Empezará PRI Michoacán 2023 con una multa de 1.6 mdp  
https://www.quadratin.com.mx/politica/empezara-pri-michoacan-2023-con-una-multa-de-1-
6-mdp/ 
El Comité Directivo Estatal del PRI en Michoacán empezará el año 2023 con una multa de 
un millón 600 mil pesos, impuesta por el Instituto Nacional Electoral (INE). La secretaria de 
Finanzas del PRI, Berenice Álvarez, informó que entre las principales causas de las multas 
impuestas se encuentran la falta de comprobación de gastos en la adquisición de bienes y 
contratación de servicios.  
 
De cara al cierre, 5 organizaciones desisten en buscar ser partidos políticos locales 
https://metapolitica.news/2022/12/27/de-cara-al-cierre-5-organizaciones-desisten-en-
buscar-ser-partidos-politicos-locales/ 
Cinco organizaciones políticas que solicitaron su ruta por convertirse en partidos políticos 
locales desistieron formalmente en su intención. De las 7 que quedaron firmes formalmente 
sólo dos organizaciones han superado el mínimo de asambleas que tenían como mínimo a 
realizar, aunque hay una que está a poco de lograr el mínimo requerido. 
 
Desarticular al INE deja vulnerable al padrón electoral  
https://www.quadratin.com.mx/politica/desarticular-al-ine-deja-vulnerable-al-padron-
electoral/ 
La desaparición de las juntas locales y distritales del Instituto Nacional Electoral (INE), pone 
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en riesgo la calidad de la integración y actualización del padrón electoral, que es la lista de 
nombres de personas que han tramitado su credencial para votar. En entrevista con 
Quadratín, el vocal ejecutivo de la Junta Local del INE, David Alejandro Delgado Arroyo, 
quien explicó que la actualización permanente del Padrón Electoral es mucho más que los 
Módulos de Atención Ciudadana donde se tramitan las credenciales para votar.  
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Vacaciones dignas entran en vigor el 1 de enero oficialmente 
https://www.contramuro.com/vacaciones-dignas-entran-en-vigor-el-1-de-enero-
oficialmente/ 
https://mimorelia.com/noticias/mexico/no-hay-vuelta-atr%C3%A1s-dof-publica-decreto-de-
vacaciones-dignas 
En el Diario Oficial de la Federación ya fue publicado este martes, el decreto que reforma 
los artículos 76 y 78 de la Ley Federal del Trabajo, en materia de vacaciones dignas, para 
otorgar 12 días consecutivos de descanso a los trabajadores desde el primer año en su 
encargo. En la publicación se da a conocer la reforma del artículo 76, que resalta que las 
personas trabajadoras que cumplen más de un año en su puesto disfrutarán de un periodo 
anual de vacaciones pagadas. Además, refiere del acumulado que habrá por cada periodo 
trabajado. 
 
Bedolla supervisa avances en rehabilitación de carreteras en las regiones 
Ciénega y Bajío 
https://indiciomich.com/bedolla-supervisa-avances-en-rehabilitacion-de-carreteras-en-las-
regiones-cienega-y-bajio/ 
https://metapolitica.news/2022/12/27/gobernador-supervisa-avances-en-rehabilitacion-de-
carreteras-en-las-regiones-cienega-y-bajio/ 
En gira de trabajo por las regiones Ciénega y Bajío, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla 
solicitó a los encargados de obra acelerar la rehabilitación de carreteras que este año 
comenzaron su modernización para brindar mayor seguridad a los usuarios, y potenciar los 
sectores productivo y turístico. Durante la supervisión del tramo carretero Jacona-Los 
Reyes-Peribán, el mandatario destacó que estas obras forman parte del plan estatal para 
recuperar la infraestructura y comunicación terrestre con recursos recaudados de los 
impuestos. 
 
Agradece Alcalde A Bedolla Que Helicópteros Se Usen Para Emergencias Médicas Y 
No Para Paseos 
https://www.changoonga.com/2022/12/27/agradece-alcalde-a-bedolla-que-helicopteros-
se-usen-para-emergencias-medicas-y-no-para-paseos/ 
Se han dado pasos agigantados e importantes en la atención médica de los pobladores de 
Churumuco, al ser una de las zonas más marginadas de Michoacán y no contar con un 
hospital, indicó el presidente municipal, Guillermo Torres Rojas. Durante la entrevista 
realizada hace algunos días en la ciudad de Morelia, el edil destacó que también 
ha contribuido que se liberó el paso por Zicuirán, ya que ahora pueden llevar a los pacientes 
a los nosocomios de Lázaro Cárdenas y Apatzingán. 
 
Gobierno estatal proyecta contratar crédito de corto plazo por 1 mil 800 mdp 
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https://postdata.news/gobierno-estatal-proyecta-contratar-credito-de-corto-plazo-por-1-mil-
800-mdp/ 
El gobierno de Michoacán proyecta contratar créditos de corto plazo por alrededor de 1 mil 
800 millones de pesos en el primer mes del 2023, de estos cerca de 500 millones para 
cubrir adeudos con proveedores y los 1 mil 300 millones restantes para liquidar los 
pendientes de pago que se arrastran con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). 
En entrevista, el titular de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro 
García señaló que busca cerrar limpio el 2022 y no arrastrar compromisos financieros para 
el siguiente año. 
 
Inicia pago de pensión a personas con discapacidad, de 30 a 64 años 
https://metapolitica.news/2022/12/27/inicia-pago-de-pension-a-personas-con-
discapacidad-de-30-a-64-anos/ 
Esta semana inició la dispersión del recurso correspondiente a los últimos tres bimestres 
del 2022 para las y los beneficiarios del programa Pensión del Bienestar de las Personas 
con Discapacidad, de 30 a 64 años, en Michoacán. La secretaria de Bienestar, Carolina 
Rangel Gracida, dio a conocer que las y los derechohabientes recibirán 8 mil 400 pesos por 
concepto de los últimos tres bimestres del año 2022. 
 
SAT Michoacán incrementaría hasta el 20% los ingresos propios al estado 
https://metapolitica.news/2022/12/27/sat-michoacan-incrementaria-hasta-el-20-los-
ingresos-propios-al-estado/ 
El gobierno de Michoacán prevé que con la implementación del Servicio de Administración 
Tributaria (SAT) del estado, la recaudación propia se pueda incrementar entre un 15 y un 
20%.  Esto podría reducir la brecha de la dependencia del estado a los recursos 
federalizados, donde el porcentaje o correlación es que el 94% de los recursos que se 
reciben son de origen federal, en tanto que el resto son recursos recaudados en lo local. 
 
Sin concretar el refinanciamiento de 19 mil 592 mdp de deuda de largo plazo 
https://postdata.news/sin-concretar-el-refinanciamiento-de-19-mil-592-mdp-de-deuda-de-
largo-plazo/ 
A prácticamente 2 meses de que la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) del 
gobierno estatal dio a conocer el fallo para refinanciar o estructurar 19 mil 592 millones de 
pesos de deuda de largo plazo, no se ha logrado concretar el cambio en las condiciones en 
que fueron contratados los créditos, debido a la tramitología que establece la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP). El titular de la SFA, Luis Navarro García informó que 
el trámite ante la Unidad de Coordinación con las Entidades Federativas (UCEF) ha sido 
bastante complejo, pero confió en que pueda concretarse en los primeros 60 días del 2023. 
 
A partir de mañana podrás disfrutar de la tirolesa en el Zoo de Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/a-partir-de-ma%C3%B1ana-podr%C3%A1s-
disfrutar-de-la-tirolesa-en-el-zoo-de-morelia 
A partir de mañana, los amantes de las emociones fuertes podrán disfrutar de la tirolesa de 
260 metros de largo con un paisaje único en el Parque Zoológico “Benito Juárez”. El director 
del recinto, Julio César Medina Ávila, y Grisel Tello Pimentel, presidenta honoraria 
del Sistema DIF Michoacán, inauguraron el nuevo atractivo del Parque. El director de 
ZooMorelia dijo que “no hay nada mejor que sentir la adrenalina en la tirolesa de nuestro 
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parque. Lanzarte mientras disfrutas de una espectacular vista es algo que definitivamente 
tienes que hacer por lo menos una vez en la vida”. 
 
Brindan medidas de protección a michoacanas víctimas de violencia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/brindan-medidas-de-proteccion-a-michoacanas-
victimas-de-violencia-9387520.html 
https://primeraplana.mx/archivos/908235 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/emiten-medidas-de-proteccion-a-17-mujeres-
victimas-de-violencia/ 
En Morelia y Uruapan el Centro de Justicia Integral para las Mujeres (CJIM) emitió 55 
medidas de protección a favor de 17 mujeres víctimas de violencia. Las medidas impuestas 
en dichos casos de violencia familiar son la vigilancia en el domicilio de la víctima, 
protección policial; auxilio inmediato por integrantes de instituciones policiales al domicilio 
en donde se localice o se encuentre la víctima en el momento de solicitarlo. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Sin agua, colonias que surte el pozo de Ciudad Universitaria 
https://primeraplana.mx/archivos/908327 
El Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia 
(OOAPAS), informó que realizó la revisión del equipo de bombeo del pozo denominado 
“Ciudad Universitaria”, debido a una falla presentada en su operación. Esta acción 
correctiva se lleva a cabo luego de detectar irregularidades en el servicio de agua de las 
colonias que dependen de esta fuente de abastecimiento. Se contempla que el 
mantenimiento dure 2 días a partir de hoy martes 27 de diciembre, para restablecer la 
operación del equipo el 29 de diciembre. 
 
Sin riesgo deuda para Morelia por falta de depósito 
https://www.contramuro.com/sin-riesgo-deuda-para-morelia-por-falta-de-deposito/ 
Hasta enero transferencia de recursos por 350 millones que se fueron autorizados desde 
2021 al Ayuntamiento de Morelia, pese al retraso, el tesorero municipal, Héctor Gómez 
Trujillo no observa ningún riesgo respecto de que el recurso pueda perderse. El crédito dijo 
en entrevista está prácticamente listo, pues las observaciones que se hicieron para 
obtenerse fueron menores a la par de que se valida el registro para que la institución 
financiera realice el depósito correspondiente. 
 
Hoteles de la ciudad van por el 60 por ciento de ocupación turística para esta 
temporada 
https://indiciomich.com/hoteles-de-la-ciudad-van-por-el-60-por-ciento-de-ocupacion-
turistica-para-esta-temporada/ 
https://grupomarmor.com.mx/2022/12/27/podria-cerrar-morelia-con-una-ocupacion-
hotelera-superior-al-60-por-ciento/ 
Los hoteles de la capital michoacana podrían cerrar la temporada navideña con un 
ocupación hotelera de al menos el 60 por ciento, lo que supone hasta un 10 por ciento más, 
de lo registrado durante el año pasado, anunció la Secretaria de Turismo municipal, Thelma 
Aquique Arrieta. Indicó que la tendencia de elegir a Morelia como un destino turístico, ha 
generado que se pudiera cerrar este año con una ocupación global de al menos un 80 por 
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ciento, siendo uno de los mejores años superando las cifras del 2019, la cual cerró con un 
78 por ciento de ocupación. 
 
Identificados alrededor de mil airbnb en la capital michoacana 
https://grupomarmor.com.mx/2022/12/27/identificados-alrededor-de-mil-airbnb-en-la-
capital-michoacana/ 
https://primeraplana.mx/archivos/908283 
Más de mil espacios destinados cómo airbnb, han sido identificados en la capital 
michoacana por la Secretaría de Turismo municipal, los cuales han generado una 
disminución de afluencia en los hoteles de la ciudad, indicó la titular de la dependencia 
municipal, Thelma Aquique Arrieta. La funcionaria municipal explicó que a través de 
plataformas en internet, es cómo se ha llegado a conocer este tipo de sitios, los cuales, 
principalmente están agrupados en el centro histórico de la capital michoacana, mientras 
que otros más se encuentran en zonas como Altozano, boulevard García de León, entre 
otros. 
 
Comercios del centro de Morelia prevén lograr las expectativas de ventas navideñas 
por 620 mdp 
https://postdata.news/comercios-del-centro-de-morelia-preven-lograr-las-expectativas-de-
ventas-navidenas-por-620-mdp/ 
A pocos días de concluir el año, las expectativas de ventas para los comercios del centro 
histórico de Morelia se han estado cumpliendo por lo que la meta de obtener ingresos por 
el orden de los 620 millones de pesos con motivo de las fiestas decembrinas será un hecho, 
así lo estimó el presidente de la Asociación de Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico 
de Morelia (Covechi), Alfonso Guerrero Guadarrama. El líder comerciante detalló que hasta 
el momento ya van en alrededor del 60% de los más de 600 mdp que esperan lograr por 
las ventas en el último mes del año. 
 
Con campaña Pancitas Llenas salvan a perros de cohetes y balazos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/con-campana-pancitas-llenas-salvan-a-perros-
de-cohetes-y-balazos-9389534.html 
https://www.changoonga.com/2022/12/27/morelia-preparan-op-pancitas-llenas-para-
alimentar-a-peluditos-en-ano-nuevo-haz-paro/ 
El 31 y 24 de diciembre son considerados por los animalistas como los días más violentos 
para los perros, cuando se detonan cohetes y se hacen disparos al aire que los estresan, 
les causan paros cardiacos e incluso derrames cerebrales. Desde hace 10 años la 
asociación civil Generando Hogares de Amor para Animales Desprotegidos (Ghapad) puso 
manos a la obra y además de investigar con veterinarios sobre cómo ayudar a los animales, 
también salió a las calles en esas fechas para realizar la campaña Pancitas Llenas y 
entregar un alimento rico en nutrientes que logra adormecer a los perros para que se calmen 
ante estas actividades humanas. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Persistirán las heladas este martes en territorio michoacano 
https://primeraplana.mx/archivos/908208 
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Este martes 27 de noviembre, persistirá el ambiente frío a muy frío con heladas al amanecer 
sobre la Mesa del Norte y la Mesa Central, incluido el Valle de México. En el estado 
de Michoacán se esperan lluvias aisladas (0.1 a 5 mm), con temperaturas máximas de 35 
a 40 °C y mínimas para la madrugada del martes de 0 a 5 °C con posibles heladas en zonas 
altas. 
 
Cofepris Alerta Falsificación De 7 Medicamentos Y Venta Ilegal De Un Fármaco 
https://www.changoonga.com/2022/12/27/mexico-cofepris-alerta-falsificacion-de-7-
medicamentos-y-venta-ilegal-de-un-farmaco/ 
https://mimorelia.com/noticias/mexico/alertan-de-buscapina-estomaquil-rivotril-y-otros-
medicamentos-por-falsificaci%C3%B3n 
La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios en México (Cofepris), dio 
a conocer que detectaron la falsificación de siete medicamentos y la venta de fármacos que 
no cuentan con autorización por parte de esta autoridad sanitaria. Ante ello, Cofepris señaló 
que a quiénes comercialicen medicamentos irregulares serán acreedores a sanciones 
impuestas por esta dependencia federal, porque esto representa un riesgo para la salud en 
el país, ya que estos medicamentos pueden estar elaborados con sustancias 
contaminadas, tóxicas, y podrían haber perdido su efectividad por almacenaje incorrecto. 
Se trata de Regonat, Buscapina, Neo-Melubrina, RIMOTESTÓN Depot, Rivotril, 
STOMAQUIL «HIGIA» y NOVOVARTALON. 
 
128 casos viruela símica detectados en dos semanas: Secretaría de Salud 
https://mimorelia.com/noticias/salud/128-casos-viruela-s%C3%ADmica-detectados-en-
dos-semanas-secretar%C3%ADa-de-salud 
En las últimas dos semanas se registraron 128 casos de mpox o viruela símica en el país, 
para un total de tres mil 637 contagios desde el primer registro el 28 de mayo del 2022 y 
hasta el corte del 26 de diciembre. El Informe Técnico Quincenal de Vigilancia 
Epidemiológica de Mpox en México refiere descenso de casos probables y confirmados por 
semana durante las últimas 10 semanas, y en la 52 solo se han detectado nueve probables 
contagios.  
 
Este 2023, mujeres en la capital michoacana podrían tener copas menstruales 
gratis 
https://indiciomich.com/este-2023-mujeres-en-la-capital-michoacana-podrian-tener-copas-
menstruales-gratis/ 
El Secretario de Bien Común y Política Social del Ayuntamiento, Adolfo Torres Ramírez 
expresó que se trabaja un programa piloto para que el próximo año, se puedan entregar 
copas menstruales a mujeres morelianas. Indicó que aunque es una prueba piloto, se tiene 
contemplado que sean alrededor de mil copas, las que se puedan distribuir entre mujeres 
de 15 a 30 años, aunque expresó que únicamente se espera que se tenga la respuesta 
favorable para el recurso que se solicitó para la dependencia. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
En 10 años, presupuesto de la UMSNH ha crecido 157% 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-10-a%C3%B1os-presupuesto-de-la-umsnh-
ha-crecido-157 
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A lo largo de 10 años, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) ha 
crecido en su matrícula con la implementación de nuevas carreras y planes de estudio, lo 
que significa más profesores, personal y mayores instalaciones, y con ello más 
presupuesto. Desde el 2013 y hasta el presupuesto para el 2023, el recurso de la máxima 
casa de estudios del estado ha aumentado en un 157.60 por ciento, pues pasó de tener 2 
mil 271 millones 477 mil 976 pesos en el primer año mencionado, a una asignación por 3 
mil 579 millones 973 mil 67 pesos. 
 
Tras sismo 63 escuelas de la Costa siguen abandonadas: CNTE 
https://www.contramuro.com/tras-sismo-63-escuelas-de-la-costa-siguen-abandonadas-
cnte/ 
Tras el sismo de 7.7 que se reportó con epicentro en Coalcomán, Michoacán, el pasado 19 
de septiembre, 63 escuelas de la Costa michoacana siguen abandonadas, denunció el líder 
de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), 
Gamaliel Guzmán Cruz. El líder magisterial, lamentó que las autoridades hayan acudido 
nada más para “la foto”, ya que, en entrevista declaró que las autoridades no han regresado 
y se han “distraído” en “buscar culpables” por el tema del seguro de las escuelas y la 
reconstrucción y/o rehabilitación de las mismas. 
 
¿Buscas estudiar? UNAM abre convocatoria en enero 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/buscas-estudiar-unam-abre-convocatoria-en-
enero-9387953.html 
El próximo 24 de enero se publicará la convocatoria de ingreso a las carreras que hay en 
la Escuela Nacional de Estudios Superiores (ENES) de la UNAM campus Morelia, refirió en 
entrevista el secretario de vinculación de dicha institución, Luis Eduardo Servín. El 
académico anotó también que los registros en línea estarán disponibles entre el 30 de enero 
y el 5 de febrero, por lo que "sólo está abierto en esa fecha, luego los exámenes de 
conocimientos se aplican entre el 13 de mayo y 4 de junio mientras que los resultados de 
ingreso se publican el 21 de julio". 
 
Sindicato de Cobaem prevé buena relación con nuevo director 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sindicato-de-cobaem-preve-buena-relacion-con-
nuevo-director-9387161.html 
https://moreliactiva.com/david-alfaro-debera-reordenar-caos-que-dejo-tere-mora-en-el-
cobaem-lider-sindical/ 
El secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de 
Bachilleres del Estado de Michoacán (SITCBEM), Ricardo Aguirre Paleo, prevé que la 
relación con el nuevo director de la institución, David Alfaro Garcés, será buena, con diálogo 
y apertura con el gremio. Este lunes 26 de diciembre, el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla dio a conocer la designación luego de la salida de la exdirectora, Teresa Mora 
Covarrubias, quien a decir del Sindicato no tuvo buena relación con ellos y desde su llegada 
los agremiados solicitaron su destitución. 
 
Pasa la UMSNH al 70% en calificación de procesos administrativos  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/pasa-umsnh-al-70-en-calificacion-de-la-asf-en-
procesos-administrativos/ 
En cuatro años, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo alcanzó un 70 por 
ciento de mejoramiento en sus procesos administrativos y fue reconocida por la Auditoría 
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Superior de la Federación. Así lo informó la Casa de Hidalgo a través sus redes sociales, 
donde destacó que en 2018, la Auditoría Superior de la Federación apenas otorgaba un 26 
por ciento a los procesos de transparencia y eficiencia administrativa.  
 
Sin edificio propio, el 20% de planteles de Telebachillerato Comunitario  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/sin-edificio-propio-el-20-de-planteles-de-
telebachillerato-comunitario/ 
Un 20 por ciento de los planteles autorizados para el Telebachillerato Comunitario del 
Estado no cuenta con un edificio propio, además de que otros no tienen luz y los profesores 
deben enseñar de forma tradicional a los adolescentes.  Los estudiantes matriculados en 
municipios como Huetamo, Panindícuaro o Maravatío, deben compartir instalaciones con 
otras escuelas, lo que genera conflictos entre autoridades educativas y los propios 
estudiantes. 
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

 
Catea Fiscalía rancho La Joya en busca de Oliver, desaparecido hace 10 días 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/catea-fiscalia-rancho-la-joya-en-busca-de-oliver-
desaparecido-hace-10-dias-9389731.html 
https://grupomarmor.com.mx/2022/12/27/fge-realiza-cateo-relacionado-a-la-busqueda-de-
oliver/ 
https://primeraplana.mx/archivos/908354 
https://www.changoonga.com/2022/12/27/morelia-en-busqueda-de-oliver-catean-deposito-
por-caja-con-restos-calcinados/ 
https://moreliactiva.com/catea-fiscalia-inmueble-relacionado-con-persona-desaparecida-y-
encuentran-restos-calcinados/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/fge-realiza-cateo-con-relaci%C3%B3n-a-la-
b%C3%BAsqueda-de-oliver-hallaron-restos-calcinados 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/en-cateo-de-busqueda-de-oliver-v-se-encontraron-
restos-calcinados-fge/ 
En el marco de la investigación que desde el pasado 18 de diciembre realiza la Fiscalía 
General del Estado (FGE) en relación con la búsqueda del joven Oliver Valle Cuadra, 
desaparecido desde hace 10 días, este martes se realizó un cateo en un predio de la 
localidad de Joya de La Huerta, municipio de Morelia. De acuerdo con un comunicado, una 
vez que la Fiscalía Especializada para la Investigación y Persecución de los Delitos de 
Desaparición Forzada de Personas y Desaparición Cometida por Particulares obtuvo datos 
en el sentido de que Oliver había sido trasladado al lugar conocido como rancho La Joya, 
el agente del Ministerio Público solicitó orden de cateo ante un juez de control para 
inspeccionar el inmueble. 
  
Sentencian a exescoltas de Silvano Aureoles por secuestro 
https://www.contramuro.com/sentencian-a-exescoltas-de-silvano-aureoles-por-secuestro/ 
https://www.changoonga.com/2022/12/27/sentencian-a-50-anos-de-prision-por-secuestro-
a-dos-ex-escoltas-de-silvano-aureoles/ 
Los exescoltas del exgobernador Silvano Aureoles, Alberto «N» y Jesús Alberto «N» y otros 
dos sujetos fueron sentenciados por un tribunal a 50 años de prisión, luego de 
acreditárseles responsabilidad por el delito de secuestro en agravio de un joven, en esta 
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capital moreliana. En Juicio Oral, se acreditó que el 2 de octubre del 2019, la víctima estaba 
en un negocio ubicado en la colonia Bosques Camelinas, cuando cinco sujetos arribaron al 
sitio y amagándolo con armas de fuego, obligaron al agraviado a abordar una camioneta y 
posteriormente en el trayecto, subido a un vehículo Mitsubishi, Lancer, color gris, en el que 
fue trasladado al cautiverio. 
 
#Morelia Hallan Feto Con Placenta En Banqueta De Villas Oriente 
https://www.changoonga.com/2022/12/27/morelia-hallan-feto-con-placenta-en-banqueta-
de-villas-oriente/ 
https://moreliactiva.com/amanece-un-feto-tirado-en-villas-de-oriente/ 
Un feto humano fue encontrado durante la mañana de este martes en la vía pública del 
fraccionamiento Villas Oriente, ubicado en la ciudad de Morelia, informaron autoridades 
policiales. Trascendió que unos habitantes realizaron el hallazgo sobre una banqueta de la 
calle Palacio de Bellas Artes, así que lo reportaron al número de emergencias 911. 
 
Fallece menor por una bala perdida en Ario de Rosales 
https://indiciomich.com/fallece-menor-por-una-bala-perdida-en-ario-de-rosales/ 
A través ves de redes sociales habitantes del municipio de Ario de Rósales exigieron justicia 
para que se aplique todo el peso de la ley y se logre dar con el paradero del supuesto 
asesino de un niño de 14 años. Las denuncias que se han realizado en redes sociales 
mencionan que una persona en aparentemente estado de ebriedad que circulaba por la 
localidad de Ario en plena navidad traía en su poder un arma de fuego, misma que iba 
detonando. Lo anterior, provocó una bala perdida que terminara por quitare la vida a un 
menor de tan solo 14 años de edad de nombre Alan. 
 
Casos de feminicidio, a la espera de justicia en 2023 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/casos-de-feminicidio-a-la-espera-de-justicia-en-
2023-9386970.html 
En Michoacán, de acuerdo a cifras oficiales de la Fiscalía General del Estado (FGE), en los 
primeros 11 meses del año se cometieron 36 feminicidios, mientras que algunos de los 
registrados en años anteriores continúan en espera de sentencia o ya fueron resueltos. A 
esa estadística hay que añadir que el pasado 20 de diciembre una mujer de entre 20 y 22 
años fue asesinada en la comunidad de Isaac Arriaga, en el municipio de Puruándiro, cuyo 
cuerpo fue arrojado a las orillas de un río, a unos metros de donde se realizaba un baile. 
Entre los casos que permanecen en la etapa de juicio intermedio está el de Jessica 
González Villaseñor, asesinada el 21 de septiembre de 2020. La semana pasada se agotó 
el desfile de pruebas y testigos por parte del Ministerio Público, por lo que a inicios de año 
tocará el turno para que la defensa del inculpado, Diego Urik, presente sus propios 
recursos. Se calcula que en los primeros dos meses de 2023 el juez cuente con los 
elementos para emitir un fallo, y en caso de ser hallado culpable, el inculpado reciba 
sentencia. 
 
Piden a conductores denunciar a tránsitos extorsionadores  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/piden-a-conductores-denunciar-a-transitos-
extorsionadores/ 
El director de Tránsito del Estado, Martín Barragán, llamó a los conductores a denunciar a 
agentes de esa corporación que intenten extorsionarlos, principalmente a aquellos que 
provienen de otras entidades a legalizar sus vehículos. El mando policial afirmó que no se 
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tolerarán abusos contra los habitantes y dijo que la denuncia es fundamental para que los 
agentes sean puestos a disposición de Asuntos Internos.  
 
Localizan campamento ilícito que alojaba a civiles armados, en Aguililla  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/localizan-campamento-ilicito-que-alojaba-a-civiles-
armados-en-aguililla/ 
Como parte de las acciones implementadas en la zona de Tierra Caliente para el 
restablecimiento de la paz, los agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), 
destruyeron un campamento ilícito, presuntamente operado por civiles armados, en el 
municipio de Aguililla; estas labores, como parte de las Bases de Operaciones 
Interinstitucionales (BOI).  De acuerdo con un comunicado de prensa, en amplia 
coordinación con personal de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), y de la 
Guardia Nacional (GN), los elementos de SP mantenían recorridos de prevención y 
disuasión del delito sobre la localidad El Limoncito, perteneciente a esta demarcación, lugar 
y momento donde visualizaron un campamento, en el cual se presume, se alojaban civiles 
armados pertenecientes a una célula delictiva. 
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